



市政だより

10月1日

No. 81

編集 春日市役所市長公室  
電話 (501) 1131



ナイター・テニスを楽しむ高尾

# ナ イ タ ー に集まる人気

## 市民スポーツセンター

旅館  
づれで テニス楽しむ人も

⑤ 装置費が安いこと  
例えばテニスの場合、夜間使用料がコート1面で800円です  
から、4人パーティがあれば  
1人1時間プレイして、わずか  
200円です。

人數の点でもピーコに達しました。

市民スポーツセンターが、まる5月完成した屋外競技場とテニスコートの夜間照明施設がフルに利用されて、屋外競技場、テニスコートでのナイト一人気は上々です。夜間照明施設が完成して、点灯式が行われたのは5月13日ですが、ナイタースタート以来、管理する市民スポーツセンターの休業日と雨天を除けばテニスコート、野球場とも空いていた日は1日もなく、とくに屋外競技場(野球場)は、すでに10月中旬まで予約でつまっているほどです。

ナイトを楽しむ市民を驚きつけたといえましょう。

8月末現在の使用人員は、テニスコート(3面)――2,805人(夜間1,301)、屋外競技場――3,334人(夜間618)

# 信号」がチラリ

## 楽でなくなりました

### 春日市の お台所

ようには、いよいよ、地方自治体の台所はとても苦しく、そのやり取りに追われています。これまで、他の市や町にくらべて、財政的にも比較的余裕があるように言われてきました春日市も、ここにきて、お台所は・注算信号がチラリとついたといいます。そこで、市民のみなさん代って、市のお台所の状態をうかがいました。話の手は三村隆貴総務部長です。

### 1校5億円の学校用地

#### 赤字でも住民サービス欠かせぬ

「庶して楽ではない」といわれる、市の台所の状態を點してください。三村 春日市は一見、新鮮なようなどられていますが、台所は、やはり他の市町と同じようにそう楽ではありません。

「ナイトー建設の壁つた。立派な市立の総合スポーツセンター。この4月開校した春日市小学校は、一校で約10億円もかかるでありますし、市の台所・火の車、といつても、市民のみなさんは懸念に納得しないのではありますか。

#### 行政サービスも重点主義に

三村 そうですね。まず公用用地を入手しなければならぬ場合、学校敷地ですと、一段分から1億円

#### 三村 総務部長に聞く

ま、地方自治体の台所はとても苦しく、そのやり取りに追われています。これまで、他の市や町にくらべて、財政的にも比較的余裕があるように言われてきました春日市も、ここにきて、お台所は・注算信号がチラリとついたといいます。

そこで、市民のみなさん代って、市のお台所の状態をうかがいました。話の手は三村隆貴総務部長です。

三村 まず税収入ですが、5年度までは市税の伸びが毎年順調で、土不動産などの予算のワク内でじゅうなんにやっています。

しかし5年度以降は、国の財政、地方財政ともに税収の伸びのかなりな落ち込みが予想されますので、事業をするのもなかなか大変で

とくに、本市のように人口の急増が続くところは、税収のダウンとは逆に、歳出面は遅れるまでに大きく膨らみ、どのようにやり繰りするかに頭を悩ましています。

学校だけをとりあげても、第3小学校、第3中学校の新設が、やがてやります。また、道路や下水道などの都市計画事業も大変な事業費が必要です。しかし、春日市も、一andanと、住みやすいま

ためには、市民のみなさん方に、将来、なんらかの形での負担を負はなければならないでしょう。

市の台所が苦しくなったのは、市民みんなのご家賃と同様、石油ショック以来です。48年10月の石油ショックで、国の地殻剥離料割入が登場しました。そして、税収入のほかの財源の一つである地

税について、市の予算づくりでも経常費は、さらに削減工夫して節減に努めるのは無論ですが、市民サービスの面でも、福祉行政、職

春日市の人口		
(8月末現在)		
総数	男女比	前年同期数
54,685人	27,747人	26,938人
		+ 368人
		17,898世帯

## 「注意 あまり

見られてきたのは、どんな顔か  
らでしょうか。

決算内容(柱年)は  
県下でトップ

三種 「福島」な地方自治体の  
仲間入りはできませんが、これま  
で市の財政が、よそに較べてわり  
に「健全」に運営されてきた点に  
あるのではないか。  
自衛空賀のよう受け取られる  
と恐縮ですが、本市は福島県の財  
政状況優良団体に選ばれていて、  
49年度の決算状況でも県下の97市  
町村のうちでも上位に置かれてい  
ます。

期は、その団体の標準的な総収入の20%以内に抑えるよう自治省が指導していますが、春日市の公費比率は、わずか6・6%に過ぎないので、一層で耳にします。借金行政、というのは必ずしも当たらぬようと思われます。

「……人を買つて、いざなふにされると、市税・普通交付税などの一般財源に占める割合は現在、一

学校用地などの取得についてお話ししたきい触れましたが、大きい事業費が必要なとき他から一時借り入れをします。このような市公債償還額が市民一人当たりにしますと2790円になります。

市名	議員1人当り 市民数
春日	189人
大野城	146
福岡	134
大牟田	114
北九州	197
甘木	94
行橋	92
(他は省略)	
20市平均	114人



## 地区世話人の勉強会

月28日中央公民館で開かれました。

市の財政のあらましと、運営当時の苦労話をちゅうりおおしました。いま、春日市の吉川は「注意信号」の手前で一時停して、注意深く操作をはじめた。

「いや、おやじもう。でも、心、老後の心も、「老後は孤独」ですが、ひとまず安心してたたけるのではないか」と考へる次第です。

気をつけて「安全運転」を

大きい採算に大型電気機の導入  
あります。この春暉は人口10万  
の消化能力を持っており、この  
め事業の省力化が福岡、北九州、  
久留米の3市みなに進んでいる  
は自慢であります。

した。  
また、市民生活に直接影響の  
い事業開発費1億3千万円と前回  
の経営収支費5千万円合計2億円の  
予算を策定することに決まりまし  
が、さらに市の行政全般にわた  
る見直し、福祉関係、学校教育  
関係についても切れるものは切  
て、市の財政がつまずかないよ  
うに、気をつけなければなりませ  
ん。

**家庭児童相談室**  
おじいちゃんおじいさんの心配ひぶん  
は親やむ「家庭児童相談室」(西淀川  
西淀川区事務所)へ、気軽にお越  
しください。

家庭兒童相處宜

節水にご協力ください

10月になり一だんと涼しくなりましたが、渇水期に入ります。水道の主な水源である地下水が減り、取水量が危機に陥りますので、断水のおそれも出てきます。

引き続き、領水にご協力くださるようお願いいたします。  
なお、7月に本管切り替え工事を行いましたため、一部の地域で水道の水に砂が混ったり、濁ったりしましたことを深くお詫び申します。

（七）

これから渇水期に入ります

## 救急車は泣いていますヨ!



あなたは、救急車のピーピー・サイレンを聞かなかった日がありますか？

「救急指令・救急指令・場所〇〇救急〇〇町、目標〇〇」

マイクで放送が流れるとき、私たちは救急車に乗り込みます。救急出動の大車は、「ううう」と食事中や入浴中だらうと、すぐ救急車に飛び乗って行きます。緊迫し

### 酔つ払いより急病人を一人でも多く運びたいと

た無線の交信が、出動中の救急車と消防署の間に交れます。私たちは、「苦しいでしあうが、どうか到着するまでがんばってください。」ただ、このことだけを念じながら車を走らせます。一方、病院側では医師と看護師が一丸となつて、不眠不休の努力をし、救急患者の受け入れ体制をととのえています。

電話では、今にも死ぬようなことを言つた無線の交信が、出動中の救急車と消防署の間に交れます。私たちは、「苦しいでしあうが、どうか到着するまでがんばってください。」ただ、このことだけを念じながら車を走らせます。一方、病院側では医師と看護師が一丸となつて、不眠不休の努力をし、救急患者の受け入れ体制をととのえています。

ておきながら、救急隊員が現場に到着してみると、患者はいたって元気。「どうも、どうも」と言ひながら、自分から救急車に乗り込みます。救急出動の大車は、「ううう」と食事中や入浴中だらうと、すぐ救急車に飛び乗って行きます。緊迫したありります。救急車をタクシーと點違ひしているのではないのかと、疑いたくさえなります。救急車は、確かにあなたの方の患者よりも、心不全の患者を運ばなくて

「市政だより」を、もっと読む  
ために、現地の庄園屋にするため  
くさえなります。救急車は、確かにあなたの方の患者よりも、心不全の患者を運ばなくて  
せください。建設的で、すぐれたものは採用いたします。その裏、  
この通りにより紙上署名にいたしま  
すが、ご住所、氏名、年令、電話  
を記入ねがいます。

### 投稿を歓迎

#### 市政に一言

春日市政に対するご意見をお寄せください。建設的で、すぐれたものは採用いたします。その裏、この通りにより紙上署名にいたしますが、ご住所、氏名、年令、電話を記入ねがいます。

ぐるぐる

市民みんなの毎日の生活の中  
で、いま最も力を入れておられる  
事柄を、主題の立場からお知らせ  
ください。

西4回春日市民体育大会は10月10日(金)午前8時30分からまた子供は10月12日(日)にあります。  
実施種目は▼一般男子および女子のバレー・ゴルフ・リレー競争  
市民スポーツセンターで行われます。  
そのほか12日に行われます。

## 市民体育大会 10月10日に

福岡県警察官の採用試験  
が10月26日(日)行われます。  
採用予定人員約150人△受

福岡県警察官の採用試験(第1回)  
が10月26日(日)行われます。

江藤、三吉君が優勝  
第13回筑紫地区少年武道大会優勝  
市長賞

江藤、三吉君が優勝  
第13回筑紫地区少年武道大会優勝  
市長賞

市民みんなの毎日の生活の中  
で、いま最も力を入れておられる  
事柄を、主題の立場からお知らせ  
ください。

投票には、ご住所、氏名、電話  
を必ず記入ねがいます。



プール開場以来といわれるスタン  
ドを埋めた満員の観衆と●選手宣  
誓をする春日北小の健田君

## 県体夏季大会

市民スポーツ  
センターで

### 一千余名の選手が出場

第18回県民体育大会夏季大会が8月24日、市民  
センターで行われました。市下各  
市町からの出場選手は1,029名、スタンドも  
500名を越える観衆でぎっしり。スタンドが満  
員になつたのは開場以来はじめてでした。

午前10時、国旗について開旗、春日市旗が掲  
げられ、大会会長黒井知事（代理）副会长・実行  
委員会会長角谷市長のあいさつあと高島市議会  
議長が歓迎のことばを述べ、春日北小6年健田秀  
太君が選手一員を代表して宣誓、午前10時半から  
競技が開始されました。地元春日市の選手団は40  
名でしたが一般男子50㍍走では森田守選手が優勝  
したのに続き、少年男子50㍍走では松尾英選手  
が38秒5で昨年について優勝したほか2位に久  
末嘉輝選手（39秒5）、3位に幸野好選手（40秒5）  
が揃って入賞し気勢をあげました。

通の部、本市関係の成績は次のと  
おり。  
 ▽3年生の部  
 優勝 江藤亮（春日市体育館）  
 第3位 大谷政勝  
 第3位 杉貴典也（同）  
 ▽4年生の部  
 第3位 渡部英樹（同）  
 第3位 木島直治（同）  
 ▽5年生の部  
 優勝 三吉裕之（同）

### 春日市野球連盟成績

	試合	勝	負	分
Aリーグ	19	9	4	1
①白川 雄	11	9	4	1
②松井 航	14	9	4	1
③航空	14	8	4	1
④春日	11	8	4	1
⑤福岡	12	8	4	1
⑥オーディクター	14	7	5	2
⑦コクニクト	11	7	5	2
⑧ビック	15	7	5	2
⑨京	15	7	5	2
Bリーグ	19	15	16	17
①春日	11	11	11	11
②須賀	12	12	12	12
③九十九	13	13	13	13
④小林	14	14	14	14
⑤白石	15	15	15	15
⑥若林	16	16	16	16
⑦宇都宮	13	13	13	13
⑧浦和	14	14	14	14
⑨横浜	15	15	15	15



原町遺跡

(1)

して「こんなに  
祝山あるから貴  
方に一本あげま  
しょう。」と差  
し出すと老人は  
押し頬いて持ち  
届けました。  
これを聞いて、私  
たちは現場にか  
けつけ、すぐ調査や撮影を終わり  
ました。

その写真は現在、銅戈とともに  
収蔵庫正面に保存され、日本唯一  
の貴重な資料になっています。

この遺跡から40本、小糸新規か  
ら27本の銅戈が一括出土しました  
各方面から見い合わせが發見し、  
全国の考古学界は動き返りました。

お詫びに持たれた銅戈は  
1日も早く返却しなければなら  
ないので、新聞社の協力を得て報道

（黒井・市立中央公民館長）



春日歴史散歩

押されて参列者一同忠誠を誓った  
だろうと思われます。地方豪族の  
地位は、このようにして次第に固  
められ、小国から統合国家への  
道を歩いたものと信じます。

水道工事の設計が7月ほど前  
路の中央に寄っていたら、これら  
の銅戈は発見できなかつたでしょう。  
偶然とはいえ、道路の設計者、  
作業者のみなさんに感謝せざる  
いられません。このことは銅戈は本  
の出土地点

していただきました。その新聞を  
読まれたお年寄りは、すぐ銅戈を  
届けられましたが、自宅で書き上  
げられたのでしょうか。ステンレス  
のように白くキラキラ光っていました。  
さて、このように磨き削めら  
れた銅戈が神前にズラリ一列に  
または八字型に置かれたのでし  
ょうか。光り輝く銅戈こそは、そ  
の豪族の首領の偉大な権力の象徴  
だったにちがいなく、その威力に  
した。

おひらせ

**昭和50年  
国勢調査**

# 10月1日実施されます

国勢調査が10月1日、全国いっせいに行われます。

国勢調査は5年ごとに行われる国の最も基本的な統計調査で、国内に住んでいる、すべての人を対象に一人も漏れなく調査し、国の行政の基礎資料として役立てるほか、県や市町村の行政にも欠かせない大切な資料です。

国勢調査の記入は、お済みになりましたか。

市の調査員が1日から4日まで、  
調査票の取り集めをお伺いします。  
が次のような場合は市役所に市役  
所市民公連内「国勢調査係」  
1-1-1-3-1-27にご連絡ください。  
①10月4日までに、調査票の取り  
集にお伺いしなかったとき  
②また調査票が間違って、2度も  
配されていた場合など

## 重度障害者にしあわせを

こんど新しく、在宅の重度障害者に福祉手当が10月から支給されるようになりました。次の要件に当てはまる方は春日市福祉事務所までおいでください。

### 10月から在宅障害者に手当

#### ○支給に必要な条件

精神または身体に下記のような重度の障害があるため、日常生活で専門的介護が必要な方（精神障害者（精神年金受給者は除く）は扶助金受給者）であることがあります。

#### ○手当額

一人につき月額4千円

#### ○支給期間

10月12日から1週間実施される行政相談週間に、九州行政相談費用

### 行政相談所

10月15日に開設

### 今月が納期です

#### 市民税 第3期 国民健康保険税 第5期

10月に納めていたのは、県民税の第3期分と国民健康保険税の第5期分です。納期は月末までですが、早めにお近くの銀行などの金融機関にお求めください。

なお、自動販売をご利用の方は預金残高の不足のないようご注意ください。

#### ▽相談内容

▼場所 春日市社会福祉協議会  
「心配」と相談所で  
電話番号 501-17225

相談員は行政相談委員石井義氏  
担当課題

①両眼の視力が補助器具を使つても  
②両耳の聴力が補助器具を使つても  
③前頭部の機能障害がひどい人  
④両上肢の機能障害がひどい人  
⑤両下肢が全く使えない人  
⑥両大腸を2分の1以上失った人  
⑦体幹部の機能障害で坐っている  
⑧前の各号に掲げるほか、身体の  
機能障害または長期安樂を必要  
とする病状が他の各号と同程度  
以上と認められ、日常生活が不  
能な人

⑨精神障害が前の各号と同程度以  
上の認められる人

⑩精神障害が前の各号と同程度以  
上の認められる人

⑪身体の機能障害や病状または精  
神障害が薬理療法、その状態が前  
の各号と同程度以上と認められ  
る人

の行政相談所が春日市で次のとおり開かれます。

▼開催日 10月15日（水）

午前10時～午後3時

### 今月の市民スポーツセンター

開場時間 午前9時～午後9時  
(10月の休み) 6・10・13・20・21・27  
(毎月曜、第3火曜、祭日)

▼市立中央公民館(図書室を含む)  
開館時間 午前9時～午後4時半  
(10月の休み) 6・10・13・20・27  
(毎月曜、祭日)

月の翌月から支給を始め、手当支給の理由がなくなつた月で終ります。なお発足時の特例として、昭和50年10月1日に支給要件に当る方が、同年10月31日までに認定の請求をされたときは10月から手当の支給が開始されます。

詳しいことは春日市福祉事務所までお問い合わせください。

電話番号 501-1131内線27

テレビをご寄付いただけませんか

大野城市瓦田にある特別養護老人ホーム「慈生園」では、たくさんの体の不自由なおとしより健が健生きの生活を続けておられます。

こうした体の不自由なおとしより、とりで、毎日の大きな楽しみはテレビですが、最近の物語篇で、また生きの生活を続けておられます。

この日々を送っておられます。この床屋に余分なテレビをお持ちの方、まだ使用できるものがございましたら、「寄付頂けませんでしょうか?」お願いします。

連絡先 春日市福祉事務所

電話番号 501-1131

大野城市特別養護老人ホーム「慈生園」

電話番号 501-1131

昭和50年10月1日

## 日常生活用具もお世話をします

一・二級の身体障害者に対し、日常生活の便宜をはかるため、次のとおり日常生活用具が給付または貸与されます。

①用具精査または貸与の対象となる人

一・二級の身体障害者手帳を持っている人で、原則として低所得者手帳のかた。

②日常生活用具の種類

△給付されるもの

浴そう、湯沸器、便器

マイホームの  
庭づくり相談

引き受けます

福岡市総合花づくり協議会

長谷川保山(会員)が9月から福岡市中央区花園通り2丁目平島ビル内の同協議会にマイホーム庭園設計相談所をつくりました。最低予算額25万円、最大面積100平方㍍の庭園設計について相談に応じます。

家庭園芸

10月の  
家庭園芸

緑のメモ

皆さんの希望などを書いて郵送します。毎月末までに裏面の平面図と見本類、動画などを送ってくれます。20円切手50枚を同封

電動タイプライター  
サウンド・マスター  
盲人用テープレコーダー  
盲人用時計、盲人用タイム  
スイッチ、動力車いすなど  
貸与されるもの

△貸与されるもの  
時計複合  
給付や貸与を希望される方は春日市相談室事務所福祉係まで連絡してください。  
■501-11131 内線4

## 心配ごとに相談所

「心配」とは、どんな心配?とて  
も市社会福祉協議会の「心配」と  
相談所をご利用ください。

相談所 毎週水曜日午前10時から午後3時まで。

お問い合わせ ■538-1-122



奉仕作業で若返る

春日原老人クラブ十八会

春日原老人クラブ十八会が、児童園や老人憩いの家などの施設、施設の奉仕作業を、ことしも元気に行ないました。

同クラブは7月31日午前5時は会員が作業を始め、公園など清掃後、午前中に植木類のせんてい、公園の周りの下水面の土砂、ごみ上げまで終わり、楽しく昼食をとりました。この作業は毎年3月4回実施し、民謡や舞踊のけいことともに、神経病院放牧に役立つているそうです。

不用犬の引き取りは毎週水曜日午前9時から午後4時までです。市役所本庁までお連れください。今月は、1日、8日、15日、22日、29日で、この日以外は、引き取ません。

(衛生課)

## 不用犬は市役所へ

不用犬の引き取りは毎週水曜日午前9時から午後4時までです。市役所本庁までお連れください。今月は、1日、8日、15日、22日、29日で、この日以外は、引き取ません。

(衛生課)

10月の  
家庭園芸

緑のメモ

10月までは月中に定植します。灌木類 チューリップ、ヒヤシンス、スイセンなどは、10月が植えどきです。

水耕栽培 ヒヤシンス、スイセン、クリスマスなどの水耕栽培は

が、あまり遅くなると根がじりん。

その他の葉物はこれた

来春までそのままくずれませ

ん。

下葉を取り除き根元を柔らかく

します。

(新規開拓)

10月の水道修理当番店

1(水)原田設備	(581)6463	南信設備	(581)0383	11(土)大英産業	(541)5981
平田設備	(581)2853	宮本工業	(582)4500	原田設備	(581)6463
2(木)松永空調	(581)5993	7(火)寺工業	(501)0844	平田設備	(581)2853
中原工務店	(501)1400	三井設備	(581)6071	松永空調	(581)5993
3(金)三橋産業	二日市	8(水)筑紫商会	(581)0386	中原工務店	(591)1400
(3)1414	(3)1414	大洋商会	(581)0725	三橋産業	二日市
日宏商會	(581)7638	9(木)宮本管工社	(581)1411	(3)1414	(3)1414
4(土)トキワ設備	(571)2577	下河商会	(581)1606	14(火)日宏商會	(581)7638
安永商會	(501)1621	10(金)吉竹設備	(571)0409	トキワ設備	(571)2577
5(日)日本パイプレンズ	板井設備	板井設備	(581)0062	15(水)安永商會	(501)1621
工業	西河川口2318	西河川口2318		日本パイプレンズ	(581)0062

## 乳幼児重度障害者にお知らせ

① 健保組合が県外にある乳幼児・重度心障者にも無料医療証が交付されます。

乳幼児(3歳未満)と重度心身障害者を扶養している組合員の健保組合が県外にあるかたで、これまで医療証を貰っていない人は10月1日から医療証(初診・在院料を含む)が交付されるようになります。

今年の7月に申請し、更新されている方には、直接通知して交付していますが、まだお読みになら

② 重度心身障害者の医療費支給対象が広くなります。

10月1日から3歳以上と医療未満の重度障害者のうち、つぎの方は医療費による医療費が無料になります。

なります。

身体障害者(障害等級1級の人)が、精神障害者について児童

### まだとれない

【相談】

(お答え)この臭いは、便の材料である糞便の接着部から出ています。臭いをとるために、開の戸を開けて風通しをよくし、熱い湯でよく洗あげてみてください。

(相談)卓上ほど前に食器棚を買いました。買ったとき、戸を開けと強い臭いがし、戸がチカチカしましたが、使っていろいろに消えだらうと思い、そのまま使ってみました。しかし、まだ臭いが消えません。臭いをとる方法はないでしょうか。(春日原南町)

### 母 ◇ 親 ◇ 教 ◇ 室

時間 午後1時30分～3時まで  
会場 春日原中央公民館

講師 筑紫保健所助産師、保健指導室を次のとおり開きます。

(衛生課)

### 「市民カレンダー」

しばらく休みます

第1回 8日 (第2水曜日)  
妊娠中の生理・分娩のなりゆき

毎月、みなさんの「産婦病」「市販のアンモニア水を約10倍にうすめてみてください。臭いが消えるまでは、水分のある食物は入れないようにしてください。

第2回 22日 (第4水曜日)  
妊娠中の保健衛生・妊娠中の栄養・赤ちゃんの觀察と入浴

(保健課)

### 赤ちゃんの斜頸について

一時医学 No.40

新規(しゃけい)の症状をあわす赤ちゃんの数は最近ふえています。生まれてすぐのときは全くなんともないのに見しようにもできないのですが、生後1・2ヶ月たって斜頸の原因となるしきりのあるのに気付くことがあります。しきりは生後3ヶ月一定の金額を3ヶ月間積み立て、積み立てが終わると郵便者が住宅積立貯金を貯めます。積み立てが終わると郵便者が住宅金庫公庫から住宅建設資金の貯金をあせんする貯金です。

「あなたのマイホームづくりに必要なものは、住宅積立貯金」と、いま郵政省も判定書がない方は、早めに手続をしてください。

①と②について申請されたとき、必要なものは、各種健康保険証

④ 同印鑑

印鑑者は、身体障害者手帳・判定書または教育手帳の書類を提出して、市役所保険課窓口で申請してください。

わからない点は、次に詳い合わせてください。

市役所保健課医療係 ■501-11131内線18 (電581-0221)。

マイホームづくりに

住宅積立貯金を

新規(しゃけい)の症状をあわす赤ちゃんの数は最近ふえています。生まれてすぐのときは全くなんともないのに見しようにもできないのですが、生後1・2ヶ月たって斜頸の原因となるしきりのあるのに気付くことがあります。しきりは生後3ヶ月一定の金額を3ヶ月間積み立て、積み立てが終わると郵便者が住宅金庫公庫から住宅建設資金の貯金をあせんする貯金です。

「あなたのマイホームづくりに必要なものは、住宅積立貯金」と、いま郵政省も判定書がない方は、早めに手続をしてください。

①と②について申請されたとき、必要なものは、各種健康保険証

④ 同印鑑

印鑑者は、身体障害者手帳・判定書または教育手帳の書類を提出して、市役所保険課窓口で申請してください。

わからない点は、次に詳い合わせてください。

市役所保健課医療係 ■501-11131内線18 (電581-0221)。